

## Université de Rennes 1 – 2013/2014



1 Place du Parlement vista desde el Parlamento de Bretaña

Mi nombre es Guillermo Chica Sabariego y con este texto pretendo contar mi experiencia como estudiante erasmus en la Université de Rennes 1 durante el curso 2013/2014.

### ¿Dónde está?

La Université de Rennes 1 se encuentra en la ciudad de [Rennes](#), capital de Bretaña, una región al noroeste de Francia. Destaca por ser una ciudad muy universitaria, con unos 60000 estudiantes, muchos de ellos extranjeros. La lengua que hablan es el francés, aunque también tienen el bretón, idioma original de Bretaña junto al galo, que actualmente habla muy poca gente: todo el mundo dice que se habla pero luego nadie sabe hacerlo.

Rennes es una ciudad que combina edificios de piedra de arquitectura típica francesa con otros de madera característicos de la Edad Media que forman gran parte del interés turístico de la ciudad.

Como en toda la región el clima es lluvioso. Suele llover cada día desde que empieza el otoño, pero es una lluvia fina que se puede soportar sin paraguas. No hay pues mucha luz del sol hasta que llega el verano y nunca se alcanzan temperaturas tan altas como en Granada. En invierno hace frío, pero no baja la temperatura mucho más que aquí.

Se trata de una ciudad muy interesante, con gran patrimonio histórico y una calidad de vida muy buena. A pesar de ser una capital, no tiene el ajetreo ni el gran número de habitantes de ciudades como París y eso la hace muy cómoda, segura y agradable para vivir. Está bien conectada con otras ciudades y cuenta con multitud de ofertas culturales y de ocio que harán que la eches de menos una vez que vuelvas.



## 2 Maisons à bois en Champ-Jacquet

### ¿Cómo llego a Rennes?

Para llegar a Rennes desde Granada encontramos varias opciones:

- La primera sería coger un vuelo de Granada a Rennes, con un vuelo de conexión en Barcelona (desde Granada solo hay vuelos directos a Madrid, Barcelona, Mallorca y Canarias). Suele salir un poco caro porque hay que tomar dos aviones.
- La segunda opción por avión sería volar de Málaga a París o a Nantes y después ir en tren hasta Rennes. Es mejor ir a Nantes porque el tren París-Rennes puede salir muy caro (de 40 € para arriba) y el de Nantes-Rennes es mucho más barato (unos 20 €).
- La última opción es ir en bus con Alsa desde Granada. Hice eso para volver de las vacaciones de navidad y no lo recomiendo a menos que sea la única opción que puedas permitirte. Es un viaje en bus de unas 22 horas hacia los confines de la locura.

## ¿Dónde vivo en Rennes?

Lo más sencillo es vivir en una de las residencias universitarias del CROUS. La misma Université de Rennes 1 se ofrece a buscarte residencia una vez que te han seleccionado como estudiante erasmus para el curso siguiente. Suelen escogerte la residencia más próxima a tu universidad, que en nuestro caso es la de Beaulieu, así que casi con total seguridad vosotros viviréis allí también.

Como he dicho, la universidad te organizará todo, solo tienes que cumplimentar el formulario de residencia cuando lo recibas y escoger el tipo de habitación que quieres: renovada o no renovada.

Todos recomendamos la renovada aunque sea un poco más cara (237 €/mes este año) porque las no renovadas (en torno a 150 €/mes) pueden llegar a estar en muy malas condiciones. La renovada, además de estar mejor equipada y ser más nueva, incluye baño con ducha y váter y frigorífico propio. En las no renovadas compartes baños y frigorífico con más personas. Ambas son de 9 m<sup>2</sup>, por lo que ten en cuenta que la renovada se queda un poco más corta de espacio al integrar también el baño. Al llegar te parecerá demasiado pequeña y te preguntarás cómo podrás ducharte en una ducha de un 1 m<sup>2</sup> y el ruido del frigorífico te volverá loco por la noche cuando intentes dormir, pero al final te acostumbrarás y te parecerá que está muy bien y tu oído filtrará el ruido del frigorífico y la mayoría de las veces no lo notarás.

La cama es de 80 cm y hay una cocina por cada planta con vitrocerámica, microondas y horno. Para que veáis cómo son las habitaciones renovadas hay fotos [aquí](#).

La mayor ventaja de la residencia de Beaulieu es que está a un minuto del campus donde estudiaréis. Sin embargo, el centro de la ciudad queda a media hora andando rápido, pero por suerte la línea de bus 1 pasa con suficiente frecuencia.

Es importante mencionar la existencia de la CAF (*Caisse d'allocations familiales*), una ayuda del gobierno francés que puede solicitar cualquier persona con residencia en Francia y que reducirá considerablemente el alquiler cada mes. Para solicitarla debes ir a la oficina de Seguridad Social de Rennes que se encuentra en la explanada Charles de Gaulle, entre Les Champs Libres y el cine Gaumont, [aquí](#). Conviene informarse de los papeles que debes presentar para solicitar la CAF antes de llegar a Rennes. [Aquí](#) hay más información.

## ¿Y al llegar?

Al llegar te estará esperando tu mentor, un estudiante de la universidad, siempre y cuando lo hayas pedido al rellenar la solicitud de mentor que ellos te envían. Es recomendable hacer esto porque te recoge en el aeropuerto de Rennes o la *gare* y te lleva hasta la residencia, donde te ayuda con los primeros papeleos antes de entrar en tu cuarto. Tras esto, podéis quedar para que te acompañe al día siguiente, o cuando corresponda, a la universidad para que la chica de relaciones internacionales (Sandra Jabet) firme el certificado de llegada y te remita a *escolarité* para inscribirte como alumno en la universidad.

También es importante que en los primeros días te abras una cuenta bancaria francesa porque la necesitarás para la residencia, que te exige un seguro de habitación que harán en el banco. Todos los erasmus escogemos el banco LCL donde puedes abrir una cuenta con seguro por 1 €.

## ¿Cómo es la universidad?

En Rennes hay dos universidades, la Université de Rennes 1 y la Université de Rennes 2. Cada una se encarga de carreras diferentes y actualmente se está trabajando para unir las en una sola súper universidad que se llamará... Université de Rennes a secas. Nosotros estamos en la de Rennes 1, que tiene nuestro campus en Beaulieu.

El campus de Beaulieu es un conjunto de edificios bastante feos con mucho césped y árboles donde tendrás todas las clases. Al principio te perderás para llegar a los sitios, pero no pasa nada porque te darán un plano del campus que al final te sabrás de memoria.

La universidad francesa es un poco diferente a la española. Para empezar, los grados se llaman *Licence* y duran solo tres años. Al acabarlos los estudiantes no están capacitados aún para trabajar y deben hacer el *Master*, que dura dos años. En nuestro campo, por ejemplo, está el *Licence Electronique et Télécommunication* de tres años: L1, L2 y L3. Cuando acaban esos tres años, es como si tuvieran solo estudios en electrónica y telecomunicaciones. Después hacen *Master 1* y *Master 2* para completar su formación.

Al tener esta estructura en cinco años, en lugar de los cuatro del grado en España, es muy probable que tengáis que coger asignaturas de niveles distintos durante vuestra estancia como erasmus. Intentad evitar esto lo máximo posible, porque los horarios cambian cada semana (aunque a veces siguen un patrón) y cuadrarlos se convierte en un infierno. Lo digo por experiencia, alguna semana he tenido que faltar a una clase porque era al mismo tiempo que otra, así que intentad al máximo escoger asignaturas de un solo nivel (o todo L3, o todo M1...).

En cuanto a las asignaturas, hay algunas que son muy particulares, como *Systèmes Analogiques et Electronique de Puissance (SEAP)* o *Télécom et Réseaux*. Se trata de asignaturas que son en realidad dos asignaturas en una, con clases, prácticas, exámenes y profesores totalmente diferentes pero que forman un único módulo que hay que aprobar para obtener los 6 créditos.

Entonces, en el primer ejemplo, SEAP, los primeros dos meses se dará normalmente *Electronique de Puissance* y después, comenzará la parte de *Systèmes Analogiques*. No hay que preocuparse por esto porque en el horario viene indicado cuando comienza cada bloque.

El problema me vino a mí con la asignatura *Télécom et Réseaux* de L3. En un principio pensaba que tendría una parte de *Télécom* y otra de *Réseaux*, sin embargo, esto no era así. O al menos no era así como estaba marcado en el horario. Realmente, ese módulo está formado por una parte llamada *Télécom et Réseaux* y otra llamada *Modulations Analogiques*. Yo no lo sabía e iba solo a las clases que el horario marcaba como *Télécom et Réseaux*. No tiene mucho sentido que una parte del módulo se llame como su totalidad y que la otra parte de éste no aparezca en el nombre del mismo (como en el caso que hemos visto de SEAP), algo que ellos mismos admitieron cuando me enteré de que había estado dos meses faltando a clases de *Modulations Analogiques* (suerte que al final aprobé).

Con esto quiero que mi error sirva de moraleja para todos y os fijéis muy bien en cuáles son exactamente las asignaturas que vais a hacer y cómo están formadas para evitar equívocos que pueden acabar muy mal, porque ellos no van a ir a tu casa a decirte que estás faltando a tal o tal asignatura. Si dudáis de cuáles son las clases de un módulo a las que tenéis que ir, preguntad. Y si no, también.

Dicho esto toca hablar de las clases. Siguen una estructura similar al grado. Las clases de teoría pura se llaman *Cours Magistral* (CM), las de problemas *Travaux Dirigés* (TD) y las de prácticas *Travaux Pratiques* (TP). Tanto los CM como los TD duran siempre dos horas, normalmente sin descansos, a no ser que el profesor sea excepcionalmente benévolo, lo cual a mí solo me ha pasado dos o tres veces. Al principio sufría mucho por esto pero con el tiempo me acostumbré y no me daba fatiga tener clases de dos horas. Las prácticas suelen durar también dos horas, aunque he llegado a tener algunas que duraban cuatro. En estos casos el profesor dejaba más libertad y permitía que nos tomáramos un descanso cuando quisiéramos.

Los exámenes del primer cuatrimestre son en diciembre, o en enero para los de L3 y los del segundo cuatrimestre a finales de abril, o en mayo para los del L3. Hay una sesión de recuperación (*rattrapage*) en mitad de junio. Todos los exámenes duran exactamente dos horas (se ve que es la unidad de tiempo estándar en Francia) así que normalmente no son muy complicados, pues no pueden poner cosas que te tengan mucho tiempo pensando.

Por último, hay que indicar que los horarios, documentos, notas, calendarios y correo institucional se encuentran en la plataforma virtual de la universidad, el ENT, que tendréis que usar mucho.

## ¿Y qué pasa con el francés?

Pasa que es el idioma que usaréis todo el curso en la calle y en la universidad, así que conviene llevarlo un poco preparado. Con un nivel B1 para empezar no tendrás muchos problemas para comprender lo que pasa, aunque te cueste un poco más expresarte con soltura, lo que no tardará mucho en suceder.

Afortunadamente, la universidad ofrece un curso de francés de un cuatrimestre gratuito para todos los erasmus. El curso está organizado por CIREFE y las clases son en la Université de Rennes 2, que se encuentra en el campus de Villejean. Al llegar realizarán una prueba de nivel para separar a los estudiantes en grupos según su nivel de francés (desde debutante A1 a C2). Las clases duran dos horas y son dos días a la semana: un día para comprensión y expresión escrita y otro para comprensión y expresión oral. En el segundo cuatrimestre puedes continuar con estas clases de francés, pero ya no gratis.

Recomiendo mucho estas clases de francés, los dos cuatrimestres, porque te ponen en contacto con extranjeros que están en la misma situación que tú. Además, si el profesor es bueno se aprende bastante y normalmente te enseñan muchas cosas de la cultura francesa, y particularmente bretona, que resultan muy interesantes.

La misma gente del CIREFE organiza las pruebas de nivel de francés, DELF y DALF, y podrás presentarte el mismo año para obtener tu título de francés en el nivel que tú escojas. La

estructura de los exámenes de las clases de francés es similar a la de las pruebas así que irás preparado si vas a estas clases.

Considero importante dominar el francés no solo porque tendrás que aprobar asignaturas en este idioma sino porque al saber francés se abre ante ti todo un abanico de posibilidades francófonas. Hay una gran cantidad de publicaciones francesas de gran calidad sobre prácticamente cualquier tema que se te ocurra así como toda la literatura francesa que podrás disfrutar como se debe, en su idioma original. A esto hay que añadir los programas de televisión, radio y películas que jamás verás en España. Francia es un país que se preocupa mucho por la cultura y durante tu estancia tendrás la gran oportunidad de poder disfrutar de ella. Personalmente, es una de las cosas que más valoro de mi estancia allí.



##   C  mo es el d  a a d  a en Rennes?

Las clases empiezan a las ocho de la ma  ana y duran hasta las doce y cuarto, momento en el que todo el mundo se va a comer. Puedes elegir comer en la residencia o ir a uno de los restaurantes universitarios que hay. El restaurante universitario   toile est   justo enfrente del edificio D de la residencia de Beaulieu, pero tambi  n hay otro enfrente de la biblioteca universitaria, por si te pilla m  s cerca. El precio es 3,15    y dan bastante cantidad. Los restaurantes abren desde las doce hasta la una y media, hora a la que ya no puede entrar nadie m  s, aunque una vez dentro puedes quedarte hasta las dos.

Las clases se retoman a las dos de la tarde y siguen hasta las seis y cuarto. A las seis y cuarto tambi  n empiezan las clases de franc  s en Rennes 2, que est   muy lejos de Rennes 1, as   que tendr  s que ver que tus clases de franc  s sean los d  as que no tengas clase hasta las seis y cuarto.

Para hacer la compra puedes ir a Intermarché, que está en el centro comercial Longs Champs, cogiendo el bus 1 en Donzelot tardas dos minutos, o el Super U, cogiendo el mismo bus en dirección contraria y bajándote en Painlevé.

## ¿Qué hay del ocio?

Rennes cuenta con muchos bares por toda la ciudad, pero la calle más famosa para salir es la Rue Saint-Michel, apodada *Rue de la soif* (Calle de la sed), que sería como nuestro Pedro Antonio pero más pequeño, y cuenta con pubs para todos los gustos. Cierran a la 1 AM, bastante pronto. También hay discotecas aunque son bastante más caras que en Granada.

El cine es una de las mejores cosas de Rennes. Hay hasta cuatro en la ciudad y echan películas para todos los gustos:

- El [Cinéma Arvor](#) está especializado en películas de autor y da visibilidad a esos estrenos que no salen en las salas más comerciales, así que puedes aprovechar para ver películas que seguramente ni lleguen a España o si llegan lo harán muy tarde. Todo en versión original con subtítulos en francés. Con el carné estudiante la entrada vale unos 6 €. Está al lado de Sainte-Anne.
- El [Gaumont](#) es una cadena de cines famosa en Francia. Echa tanto estrenos comerciales como otros algo menos, sin llegar al nivel del Arvor. Es más barato, 5.50 € con carné estudiante. Tiene pelis en versión francesa y en versión original. También reestrena clásicos, y si queréis verlos os recomiendo sacar entrada anticipadamente porque se llena la sala. Se encuentra en la explanada Charles de Gaulle.
- El cine del [Théâtre National de Bretagne](#) (TNB) es uno de los más interesantes para los cinéfilos porque realiza muchos ciclos de directores clásicos y recupera películas antiguas restauradas. Además, organiza encuentros con directores y actores que vienen a presentar sus películas y hablar de ellas después de la proyección. Todo en versión original subtulado en francés. De precio es como el Gaumont. Está en la Rue Saint-Hélier, muy cerca del Gaumont.

También existe el cineclub de Rennes 1 y otro en Rennes 2, aunque no llega al nivel del de Granada y es un poco caro.



3 El director francés Michel Gondry presentando su película en el TNB

Otra opción muy agradable es ir al Parque Thabor, un parque de estilo jardín francés. Tienen pájaros exóticos para ver y frecuentemente encuentras conciertos al aire libre.



#### 4 Parque Thabor

Lo bueno de vivir en una ciudad nueva es que también puedes pasar tiempo haciendo turismo. Hay varios lugares interesantes que visitar, como el Parlamento de Bretaña, la catedral, el mercado de Lices, la Ópera y el ayuntamiento o el Museo de Bellas Artes, que alberga algunas obras interesantes. Sin olvidar por supuesto la parte más medieval de Rennes, con sus casas de madera y trozos de muralla conservados que hay que ver antes de que los arrase otro [incendio](#).

Por último, en Rennes hay varios festivales de música como el Transmusicales o el Rock'n Solex.

### ¿Se puede viajar?

Recomiendo viajar en la medida de lo posible. Desde Rennes se puede ir a muchos lugares interesantes de Bretaña así como a París, sin que resulte muy caro.

De Bretaña me gustó especialmente el **Mont Saint-Michel**, patrimonio de la humanidad, al que se puede ir en bus por solo 10 € y se tarda una hora en llegar. Es uno de los lugares más impresionantes que he visto en mi vida porque se trata de una abadía construida en una isla

en mitad del mar donde hay cambios de marea, así que según la época en la que vayas podrás verla totalmente rodeada de agua.



##### 5 Mont Saint-Michel

Otro de mis lugares favoritos de Bretaña fue la ciudad antigua de **Saint-Maló**. Se encuentra muy cerca también, se puede ir en tren por unos 15 €. Es muy interesante recorrer la ciudad andando por encima de su muralla. Cuando fui, conforme avanzaba el día iba bajando la marea y nuevos lugares que por la mañana eran islas, entonces, se hacían accesibles. Es famosa por ser el lugar de nacimiento del escritor Chateaubriand y guarda también su tumba.



### 6 La vieille ville de Saint-Maló

También se puede visitar París. Se tarda unas dos horas y media en tren, aunque el viaje resulta un poco caro como ya hemos visto antes. Otras alternativas más baratas para viajar son el *covoiturage* o “coche compartido”, muy utilizado en Francia.

### Ha quedado todo bastante claro... ¿algo más que añadir?

Gracias pero sí, varias cosas:

- Para moverte por Rennes se usa el bus y el metro. El ticket sencillo vale 1,40 €, dura una hora y puede usarse tanto para bus como para metro. Solo hay una línea de metro aunque para 2019 habrá otra línea más. Recomiendo hacerte la tarjeta Korrigo en la oficina de Star en [République](#) para ahorrar en los desplazamientos. También tienen un servicio público de bicicletas.
- En Rennes, la mayoría de las tiendas están abiertas al medio día, sin embargo, cierran a las 7 PM, excepto los supermercados que suelen cerrar a las 8:30 PM.
- Las cocinas de los restaurantes abren a las 12 PM y cierran a las 2 PM. Más de una vez nos hemos quedado con cara de tontos al ir a un restaurante pasadas las dos. Aun así, hay algunos sitios que cierran su cocina después.
- Lleva muchas fotos de carné porque te harán falta.
- Hazte notar en las clases. Suelen ser un poco dejados con los erasmus, pero te ayudan en todo si lo pides. Dile al profesor que eres alumno erasmus y, sobre todo, esto es muy importante, **que te incluyan en las listas de correo de los cursos de las asignaturas que hagas**. Una vez no me comunicaron que cancelaron una clase porque no tenían mi correo y cuando fui no había nadie.
- Si vas a usar tu banco español allí, infórmate de si tu tarjeta va a funcionar en tiendas francesas. Se puede comprar con tarjeta prácticamente en todas. Los cajeros suelen cobrar comisión, a mí con CajaSur me cobraban 1 € cada vez que sacaba dinero de un cajero.

- En Rennes hay muchas librerías que recomiendo, como Le Failler, Forum du livre, FNAC y el mercado de libros de segunda mano en Place Hoche.
- Respecto al móvil, yo me hice cliente de Free con una tarifa de 2 €/mes que me ofrecía 2 horas gratis al mes de llamadas al extranjero y 50 megas de internet. Hay otra que ofrece llamadas ilimitadas y 3 gigas de internet pero vale 20 €/mes.
- En Francia no dicen byte, dicen octet (octeto) y un sandwich allí es un bocadillo de los de aquí.
- El internet de la residencia se contrata con Wifirst. En un principio solo funcionaba con cable pero en enero pusieron wifi. Vale 15 €/mes. Se necesita un teléfono móvil para contratarlo así que asegúrate de que al llegar tu móvil puede recibir sms.
- Puedes imprimir gratis en los ordenadores de la universidad, en el ISTIC o las salas informáticas del edificio 2A. También en la biblioteca, pero cuesta dinero.
- Al llegar, la cama no tiene sábanas ni mantas. Normalmente te las dan si las pides, pero a mí solo me dieron una sábana y una almohada malísima, así que recomiendo llevarse sábanas propias. Las mantas sí las proporcionan. La almohada puedes comprarla barata en el IKEA.
- Para dar de baja el móvil e internet necesitarás enviar una carta.
- La peluquería es muy cara, alrededor de 16 € con carné estudiante. Quizá te convenga cortarte el pelo antes de ir.

Y algunos enlaces de interés:

- [Web de la universidad.](#)
- Asignaturas de [L1](#), [L2](#), [L3](#) y [M1](#).
- [Qué necesitas para pedir la CAF.](#)
- Web de [covoiturage](#), del [servicio de tren](#) y del [bus y metro](#).

Espero que mi experiencia os sirva de ayuda y que escojáis la ciudad de Rennes como destino erasmus, porque merece realmente la pena. Y por supuesto, si tenéis algo que preguntarme podéis contactar conmigo a través de mi dirección de correo [guillermochica@correo.ugr.es](mailto:guillermochica@correo.ugr.es).

